

COMUNICADO DE PRENSA

“NORMEX ANUNCIA NUEVO ESTÁNDAR DE CARBONO”

El Estándar Mexicano de Compensaciones de Carbono DEV es pionero en transparencia. Está basado en los estándares de ingeniería de datos usados por agencias espaciales para asegurar la confiabilidad de la información de proyectos.

9 Mayo 2024 - Av. San Antonio 256, Ampliación Nápoles, alcaldía Benito Juárez.

NORMEX, un organismo nacional de normalización, estandarización y evaluación de la conformidad, anunció en la Sede Nacional de CANACINTRA el lanzamiento del “Estándar Mexicano Técnico Industrial de Compensaciones de Carbono DEV”. El “EMTICO2 - DEV” es la primera adaptación nacional del Estándar de Carbono DEV (*The DEV Carbon Standard*), lo que hace que México sea pionero al implementar un modelo innovador basado en ingeniería y datos abiertos para garantizar la total transparencia en los mercados de carbono voluntarios.

Los mercados de carbono voluntarios son una de las herramientas disponibles para hacer frente a compromisos de reducción de emisiones de carbono (CO₂) por parte de las empresas, ya que les permiten comprar certificados de compensación de carbono (llamados en inglés *carbon offsets*) para alcanzar sus objetivos ambientales; con esa compra se está financiando un proyecto ambiental que retira de la atmósfera una cantidad de CO₂ equivalente a lo que la empresa necesita compensar.

El Estándar de Carbono DEV (Verificación Ambiental Descentralizada, por sus siglas en inglés) es el primero en el mundo que cumple con los requisitos de Ingeniería de Sistemas que son usados por agencias espaciales para garantizar la calidad y confiabilidad de los datos de sus proyectos. Además, también es pionero en contar con una política de datos abiertos, permitiendo que los proyectos de compensación de carbono que se realizan bajo DEV puedan ser auditados por cualquier persona con acceso a internet. De este modo, el Estándar Mexicano Técnico Industrial de Compensaciones de Carbono EMTICO2 - DEV, siendo la primera adaptación nacional de DEV, pone a México en una posición de liderazgo en innovación en mercados de carbono voluntarios.

En ocasión del anuncio, la Directora General de NORMEX, Lourdes De Cosío, comentó: “Este estándar técnico industrial ofrece un nuevo marco opcional para que empresas mexicanas compren y vendan compensaciones de carbono (*carbon offsets*) en mercado voluntario, marcó que además tiene dos pilares: calidad en los datos de los proyectos y transparencia”. Respecto a qué significa que se emitan certificados de carbono de datos abiertos en México, señaló que “los datos abiertos son el máximo nivel de transparencia, y por eso elegimos traer a México el Estándar de Carbono DEV transformado en el EMTICO2 - DEV, que permitirá a cualquier persona ver por sí misma los datos de los ecosistemas protegidos y las toneladas de carbono compensadas, directamente desde una plataforma abierta”.

Jonathan Maza, profesor de la Universidad de las Américas Puebla, señaló que “El saber si un bosque está realmente siendo protegido o no con el dinero de las compensaciones de carbono de las

empresas no puede seguir siendo un asunto en el que sólo vemos un certificado y un reporte anual en PDF. Como ciudadanos tenemos derecho a ver todos los datos que dan valor a ese certificado; desde imágenes satelitales detalladas hasta registros de sensores en constante actualización, es decir, todos los datos que prueben el impacto detrás del certificado de compensación de carbono que las empresas compran”.

Christopher Córdova, fundador de RTD Ratings, la primera agencia en certificar compensaciones de carbono bajo el modelo DEV en el mundo, apuntó que “México tiene un enorme potencial para la generación de compensaciones de carbono de nueva generación, basada en ingeniería avanzada que garantiza la transparencia; además, este nuevo estándar garantiza un trato justo a los dueños de la tierra, las comunidades y los creadores de los proyectos de compensación de carbono, por lo que es una combinación de ingeniería, transparencia, y equidad”.

Reaccionando al anuncio de NORMEX, Fátima Montiel, Directora de EcoForestCO2 (una agencia mexicana integradora de proyectos de carbono), celebró el lanzamiento de este nuevo estándar técnico industrial comentando que “México tiene compromisos internacionales para que sus empresas alcancen la neutralidad de carbono en 2030: estamos a tan sólo seis años de eso y aún no hay una ruta definida para llegar en tiempo a la meta. Es por esto que el anuncio de este estándar brinda a México una oportunidad tangible de desarrollar un mercado voluntario con el mayor nivel de transparencia y calidad. Este estándar pone énfasis en lograr más y mejores datos en los proyectos de carbono, y eso es indispensable para lograr avances reales y medibles”.

#bonosdecarbono #EstándarMexicanodeCarbono #DEV

Para más información sobre el EMTICO2, no dude en comunicarse con nosotros a través de los siguientes datos de contacto:

Bárbara Evangelista
Coordinadora de Comunicación y Vinculación – NORMEX
info@normex.com.mx
55 5598 3036 Ext. 7002